

ministrée jusqu'en 1783, par le P. Huguet, en même temps missionnaire de Caughnawaga. En 1785, M. Denaut, alors vicaire aux Cèdres, plus tard évêque de Québec, visita la mission et y séjourna quatre semaines. A partir de 1789, la mission ne fut plus dépourvu de missionnaire résidant. Une église en pierre fut bâtie en 1792-93 en remplacement d'une chapelle qui avait jusqu'alors servi au culte ; le presbytère actuel fut construit en 1800. L'église, brûlée en 1866, reconstruite en 1868, fut réparée en 1884.

La population de Saint-Régis est actuellement de 2,500 âmes, dont 1,300 du côté du Canada, et 1,200 du côté des Etats-Unis. Il y a en tout 2,000 catholiques et 500 protestants.

Les missionnaires de Saint-Régis, à part ceux mentionnés plus haut, furent : MM. Rodrigue McDonell, 1789-1806 ; Lebrun, 1806 (quelques mois) ; Ant. Rinfret, 1807-1809 ; J.-B. Roupe, 1809-1813 ; Jos. Marcoux, 1813-1819 ; Nic. Dufresne, 1819-1826 ; Jos. Vallée, 1827-1832 ; François Marcoux, 1832-1883 ; M. Mainville, 1883-1895 ; P.-J. Bourget, 1895.

L'ABBÉ G. FORBES

CANADIANA

L'honorable Barthélemy Joliette, fondateur de l'Industrie (Joliette), 1789-1850, par A. C. D.—*Le Journal*, 23 novembre 1901.

Eglises et chapelles de la ville et de la banlieue de Québec, 1615-1901, par Joseph Trudelle—*Le Soleil*, 23 novembre 1901, 7 décembre 1901 et 28 décembre 1901.

A travers l'histoire : Lord Sydenham et les harangues officielles, par A.-D. DeCelles—*La Presse*, 23 novembre 1901.